

Tour du lac Léman à vélo : le défi olympique de collégiens parisiens

Du lundi 25 au jeudi 28 mars, 25 cinquièmes d'un collège parisien vont boucler le tour du lac Léman à vélo, avec en point d'orgue la visite du musée olympique de Lausanne. Un joli projet en lien, évidemment, avec les JO de cet été, auquel se sont associés les clubs locaux.

GRAND GENÈVE/ SUISSE VOISINE

Ce sont leurs JO avant l'heure. Du lundi 25 au jeudi 28 mars, 25 cinquièmes du collège-lycée Jules-Ferry, situé dans le neuvième arrondissement de Paris, avaleront à vélo 183 kilomètres en quatre étapes pour réaliser le tour du lac Léman, après avoir assisté à l'arrivée de la course cycliste Annemasse-Bellegarde le dimanche 24 mars (lire ci-dessous). De quoi se sculpter les mollets et se forger des souvenirs pour la vie.

À l'origine de cette aventure qui s'annonce marquante se trouve Jeanne Garnier, dynamique professeure d'EPS de l'établissement parisien : « Dans la perspective des JO de Paris, j'ai pensé au dispositif des classes olympiques du CNOSF (Comité national olympique et sportif français). Je me suis dit que ce serait chouette de faire une visite du musée olympique de Lau-

sanne et de la coupler à une performance sportive. »

Le tour du lac Léman, même s'il est peu vallonné, en est assurément une pour des collégiens, dont certains ne savaient pas faire de vélo en début d'année scolaire. « Ils ont appris dans le cadre du programme *Savoir rouler*, explique Jeanne. Nous avons aussi beaucoup travaillé sur la sécurité routière et sur la technique, avec du *run & bike* (un coureur et un cycliste alternent, ndlr). »

Trouver des sous et des vélos

La préparation physique fut toutefois moins compliquée que les aspects logistiques. Il a d'abord fallu trouver des fonds, notamment pour les voyages en car et l'hébergement, qui se fera chaque soir à Évian en raison des coûts prohibitifs côté suisse. « Les élèves ont fait une grande tombola, lors de laquelle ils ont obtenu 1 100 euros, et nous avons récolté 2 650 euros grâce à une cagnotte sur le site *Trousse à projets*, chiffre la pro-



Les collégiens s'amuse pour la photo mais ils devraient réellement avoir soif en pédalant autour du Léman.

fesseuse d'EPS. Nous avons également eu droit à une subvention de la mairie de Paris et à des fonds du foyer socio-éducatif des élèves. » Dégoter des bicyclettes ne fut pas non plus une mince affaire. « Nous n'en avions que cinq pour 25 élèves. Nous avons pu récupérer les vélos abandonnés dans une copropriété, que nous avons ensuite fait réparer dans un atelier solidaire de *Vélocip'aide* », retrace Jeanne.

Les clubs locaux se prêtent au jeu

La professeure d'EPS avait au préalable contacté les Cyclos annemassiens Voirons-Salève pour savoir s'ils n'avaient pas des vélos à prêter aux collégiens. « Ce n'était pas le cas mais nous avons réfléchi à ce que nous pouvions faire pour les aider, re- joue Marie-Cécile Boulard,

présidente du club annemassien. Nous allons assurer la sécurité des enfants, avec un ouvrier et un serre-file pour chacun des trois groupes qui seront constitués. » Les Cyclos randonneurs thonnais et les Cyclos de la Nusance (Cranves-Sales) seront également de la partie.

Pour couronner le tout, les collégiens parisiens apporteront au musée olympique de

Lausanne une œuvre d'art sur les inégalités hommes-femmes dans le sport, concoctée par leurs soins, avec le concours de leur professeure d'arts plastiques. Elle a été inaugurée à la mairie de Paris le 8 mars pour la journée internationale du droit des femmes. Plus vite, plus égaux, plus fort.